
ö f f e n t l i c h e

N i e d e r s c h r i f t

über die Sitzung des Ortschaftsrates Mundingen der Stadt Emmendingen am
Mittwoch, dem 06.06.2007 im Bürgersaal Mundingen

Beginn: 20:00 Uhr Ende: 21:40 Uhr

Tagesordnung: Drucksache

1 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner

2 Hochwasserschutz am Weißbach
- Information -

3 Schulentwicklungsplan
- Information -

4 Kindergarten "Eichelsbächle"
- Situationsbericht -

5 Verkehrsregelungen an der B3
- Information -

6 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-
schaftsrates am 21.02.2007

7 Bekanntgaben der Verwaltung

8 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung

Anwesenheit:

Der Vorsitzende
Herr Willi Monke

Die Ortschaftsräte
Frau Carola Euhus
Herr Hans Gerber
Herr Ralf Karle
Frau Manuela Krayer
Herr Frank Rieth
Frau Barbara Steinle
Frau Alexandra von der Heydt

Die städtischen Fachvertreter
Frau Sara Groh - Mundingen
Herr Wolfgang Geier
Herr Peter Studer

Abwesend waren:

Gottfried Wagner – erkrankt
Rolf Zipse - Urlaub

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem
Ortschaftsrat Mundingen form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist.



- TOP 1 - Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwoh-
ner

Protokollvermerk:

Wurde auf Antrag des Ortsvorstehers und mit Zustimmung des Ortschaftsrates nach
TOP 7 verschoben.

Straßenführung an der B3
Herr Willi Zimmermann wünscht an der B3 (Zufahrt zum OBI) einen Kreisverkehr, da
seiner Meinung nach, eine Ampelanlage auf Dauer nicht funktionieren wird. Er be-
fürchtet Probleme für die Autofahrer, die aus den Seitenstraßen auf die B3 einbiegen
wollen.

Schulentwicklungsplan
Frau Carmen Brenn findet, dass eine Klassenzusammenlegung keine gute Lösung
ist. Sie wünscht die Beibehaltung der jetzigen Situation.

Weißbachpflege
Herr Willi Peter äußert aufgebracht, dass am Weißbach nichts passiert – kein He-
ckenschnitt und dergleichen.
Ortsvorsteher Willi Monke erklärt, dass die Verkrautung des Weißbaches nur op-
tisch ist - auf die Fließgeschwindigkeit bzw. Hydraulik hat dies jedoch kaum einen Ein-
fluss.



- TOP 2 - Hochwasserschutz am Weißbach
- Information -

Protokollvermerk:

Herr Peter Studer (Fachbereich 3) hält einen kurzen Vortrag über die Ergebnisse der
Überprüfung des Mundinger Rückhaltebeckens.

Maßnahmen sowie Zeitplan für den Weißbach werden sein:
- ab 18.06.07: Bachfestigung und Lehmentfernung durch die Fa. Wissert & Dan-

zeisen in Teningen
- eventuell Bachbegradigung
- ab 2008 größere Maßnahmen

OR´in Carola Euhus fragt, ob für die Engstelle „Im Gäßle“ eine Berechnung möglich
ist – ob man dann an der Brücke was ändern (z.B. verbreitern) könnte.
Herr Peter Studer sagt eine Berechnung zu.

OR´in Alexandra von der Heydt wünscht über die Gesamtmaßnahmen eine Ge-
samtberechnung von der Verwaltung.
Sie gibt auch zu bedenken, dass sich die Maßnahmen schon über 2 Jahre hinziehen
und fordert, Druck auf die Verwaltung auszuüben. Dieser Meinung ist auch der ge-
samte Ortschaftsrat.

Herr Peter Studer teilt mit, dass noch eine Stellungnahme des Landratsamtes fehlt,
bevor man mit weiteren Maßnahmen fortfahren kann. Er sagt zu, beim Landratsamt
auf die Dringlichkeit dieser Angelegenheit hinzuweisen.

Der gesamte Ortschaftsrat wünscht – nach Eingang dieser Stellungnahme – eine
schnellstmögliche Behandlung des Themas in den erforderlichen Gremien.



- TOP 3 - Schulentwicklungsplan
- Information -

Protokollvermerk:

Herr Wolfgang Geier (Fachbereich 4), erläutert kurz den Inhalt des Schulentwick-
lungsplanes speziell für die Mundinger Grundschule.

Aufgrund sinkender Schülerzahlen wird es zu kombinierten Klassen
(=Zusammenlegung zweier Klassenstufen) kommen.



- TOP 4 - Kindergarten "Eichelsbächle"
- Situationsbericht -

Protokollvermerk:

Ortsvorsteher Willi Monke weist auf die verschiedenen Presseartikel hin, die zu die-
sem Thema bereits erschienen sind.
Er lobt die Stadtverwaltung, die in kürzester Zeit reagiert und sich entschieden hat,
eine weitere Kleingruppe einzurichten.



- TOP 5 - Verkehrsregelungen an der B3
- Information -

Protokollvermerk:

Herr Peter Studer (Fachbereich 3) erläutert, dass durch ein Fachbüro an der B3 /
Höhe Aldi eine Verkehrszählung stattgefunden hat. Aufgrund des derzeit hohen Ver-
kehrsaufkommens und in Anbetracht des künftigen Verkehrsaufkommens (nach OBI-
Eröffnung) wird eine Ampelanlage als notwendig erachtet.
Diese Ampelanlage soll mit der Mundinger Ampel kombiniert / abgestimmt werden.

OR´in Barbara Steinle erkundigt sich, ob ein Kreisverkehr beim Aldi / OBI nicht sinn-
voller wäre.
Herr Peter Studer verneint dies, da aufgrund des recht hohen Verkehrsaufkommens
auf der B3 die Autofahrer, die von den Seitenstraßen kommen, kaum die Möglichkeit
hätten, auf die B3 einzubiegen.

Der gesamte Ortschaftsrat bittet, dass Herr Peter Studer baldmöglichst zu folgenden
Fragen Antworten abgibt:

a) Welche konkreten Konsequenzen hat eine Ampel beim Aldi / OBI für die Mun-
dinger Kreuzung?

b) Wie wird der Zulieferverkehr zum OBI geregelt?
c) Besteht die Möglichkeit der Einrichtung eines direkten Weges vom Stockert

nach Mundingen (z.B. durch Verlängerung der Abbiegespur) ?



- TOP 6 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des
Ortschaftsrates am 21.02.2007

Abstimmungsergebnis:

SB Ja Nein Eh
8 8 0 0



- TOP 7 - Bekanntgaben der Verwaltung

Protokollvermerk:

Fahrplanänderung
OV Willi Monke weist auf die Tischvorlage hin. Sie betrifft den Bahnhaltepunkt Mun-
dingen und in ihr sind Vorschläge zur nächsten Fahrplanänderung enthalten.

Entwicklung: Brücke L114 (neu)
OV Willi Monke teilt mit, dass die Änderung des Bahnhaltepunktes Mundingen im 4.
Quartal 2007 beginnt.

Neumattenhalle
OV Willi Monke gibt bekannt, dass die Sanierung der Neumattenhalle Ende des Mo-
nats abgeschlossen sein wird.



- TOP 8 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung

Protokollvermerk:

Es werden keine Fragen gestellt.

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 21:40 Uhr.

Der Vorsitzende:

Ortsvorsteher Willi Monke

Die Schriftführerin: Die Ortschaftsräte:


